
全國人大常委會委員長張德江視察香港之行，與包括反對派人士在內的社會各界人士會
面，更強調願意長期溝通，誠意十足地打開了溝通的大門。溝通不是務虛擺姿態，而是務實
為香港好，香港社會不能分化，需要溝通增進和諧與團結，這才能凝神聚力，發展經濟，改
善民生，積極參與「一帶一路」建設，在協助國家「走出去」的同時，為香港未來發展開拓
更廣闊的空間，這是真正的務實解決問題。希望反對派人士珍惜溝通機會，拿出誠意和善意
邁出交流新一步。
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今年3月成立、以搞「港獨」為綱
領的「香港民族黨」，日前舉行創黨
以來首次正式活動，在全港6個地點
擺設街站，並在旺角舉行街頭宣傳，
有近30名自稱支持者參與，當中不乏
學生。其間，一眾人士高叫：「民族
自決，香港獨立」口號，召集人陳浩

天及發言人周浩輝兩人更大談要「推動香港獨立」云
云。「香港民族黨」要搞「港獨」固然是荒謬之極，
也得不到民意的認同，但不代表就可以任由他們胡作
非為而不聞不問。「香港民族黨」並未成功註冊，也
不可能成功註冊，現在屬於非法運作，更不要說他們

鼓吹「分裂」已經涉嫌觸犯香港法律。他們現在是在
試探香港法律，挑戰法治底線，執法部門是時候行動
了。
「香港民族黨」是一個以「搞港獨」為綱領的政
治組織，在香港要成立一個政治組織，可以按《公
司條例》（香港法例第622章）向公司註冊處成立
一間有限公司，或者根據《社團條例》（第 121
章）向警方申請社團註冊或豁免社團註冊。現時大
多數政治組織都是根據《社團條例》註冊。《社團
條例》設立的目的，不單是用作管理社會上的社團
組織，而且是防止社會上不良分子集結，破壞社會
安寧及秩序，騷擾及危害市民的正常生活。值得指

出的是，在香港為社團註冊不難，只要是「身家清
白」就可以。何謂「身家清白」？就是不能與外國
或台灣政治組織有聯繫。如警方認為有維護國家安
全、公共安全、公共秩序及保護他人的權利和自由
的需要，可拒絕該社團註冊。
只要清楚有關條例，就可以明白為什麼鼓吹「分
裂」，甚至「革命」的「香港民族黨」不可能成功註
冊，原因是這個組織擺明車馬要破壞領土完整，損害
國家安全。雖然這個政黨現在不成氣候，但不代表就
可以任由他們不斷散播「革命」歪論。就如現在有人
要組黨主張分裂美國，在現實上也是不可能，但美國
會任由他們成立、給予他們結社自由嗎？這是不可能
的。因此，「香港民族黨」絕不可能註冊。既然不能
註冊，即是非法組織。根據《社團條例》，社團被拒
絕或取消註冊而繼續運作，即屬犯罪，可判監禁及罰
款。現在「香港民族黨」在光天化日之下「宣傳招

兵」、「鼓吹分裂」，這是名副其實的非法運作，挑
戰香港法律，又豈能坐視不理？
全國人大常委會委員長張德江早前來港視察，重申表

示法治是香港核心價值和底線，希望司法機關嚴格執
法。張德江的說法明顯不是無的放矢，「香港民族
黨」之流的「港獨」組織，既是政治問題，也是法律
問題。政治問題應該政治解決；法律問題就需要法律
解決。「香港民族黨」現在公然非法運作，氣焰囂
張，其目的是有意試探政府底線，如果執法部門因為
政治問題而投鼠忌器，多一事不如少一事，任由他們
胡作非為，下一步他們就是大舉招收「港獨教徒」，
將行動不斷升級。千里之堤，潰於蟻穴。非法「佔領」
的慘痛教訓仍然歷歷在目，現在對於「香港民族黨」逐
級上升的挑釁，更應該依法打擊，這不是打擊什麼言論
結社自由，而是在捍衛法治。如果執法部門繼續不理，
香港的核心價值又如何守護呢？

「香港民族黨」違法運作挑戰法律 郭中行
資深評論員

反對派應珍惜溝通機會 邁出交流新一步

日前，張德江赴港出席活動並視察香港，其間與特區
行政、立法、司法機關和區議會的代表小範圍會面交
流，其中包括4名反對派議員。此次會面顯示了中央領
導人願意與香港社會各界理性溝通、多聽取香港社會方
方面面不同意見的誠意。中央拿出了誠意和善意，今後
香港反對派人士要與中央和內地溝通、反映意見，也應
該拿出誠意和善意。

擺脫停留在過去印象產生的偏見
一些反對派人士對內地的印象可能還停留在30多年
前，但內地改革開放30多年來，發生了天翻地覆的變
化。中國用30多年時間，走完了西方100多年的發展道
路。這是近代以來中國綜合國力提升最快的30多年，
是中國城鄉巨變的30多年，是中國國際地位和影響力

大幅提升的30多年。反對派人士到內地參觀，親身感
受國家發展的成就，看到內地某些方面已超越香港，可
總結經驗，為香港提供借鏡。儘管內地現在還存在許多
的問題，但國家的發展進步舉世公認，中華民族的偉大
復興前景可期。真誠地希望一些抱有成見和偏見的反對
派人士，多到內地實地了解真實的情況，擺脫停留在過
去印象而產生的盲目與偏見。

增進政治互信 改善長遠關係
反對派人士到內地通過參觀、溝通，可減少偏見，有

助於增進政治互信，改善長遠關係，最起碼也可以避免
不必要的誤會。這是減少香港社會內耗，推動香港和諧
發展，實現特別行政區良好管治的需要。加強內地與香
港社會各團體以及立法會各派別議員之間的溝通，不是

香港某一個時期的短暫需要，而是香港長遠的根本利益
和福祉的依歸，反對派中的溫和力量更須看到這一點。
一些抱有成見和偏見的反對派人士，多到內地實地了解
真實的情況，走出對抗思維的慣性，把握時機，良性互
動，這樣未來的道路也會越走越寬廣。

堅持尊重「一國兩制」和基本法的原則
反對派人士拿出誠意和善意溝通，最重要的是堅持尊

重「一國兩制」和基本法的原則。中央的態度很清楚：
香港是多元社會，有不同的利益、不同的訴求以及不同
的立場是非常自然和正常的事情。在「一國兩制」下，
香港與內地可以長期保持社會制度和意識形態的差異，
中央對香港也可以有較大的政治包容，但針對「本
土」、「港獨」等問題，中央的原則立場和有關的政策
界限也很清楚：香港確實有極少數的人借「本土」之名
行「分離」之實，排斥「一國」，對抗中央，甚至公然
打出「港獨」的旗號，從事「港獨」的活動，這超出了
「本土」的問題，已經踩了「一國兩制」的紅線，是一
個「禍港」的問題，是違法的問題。

溝通是務實為香港好
有反對派人士聲稱，「邀請泛民去遊山玩水，務虛擺

姿態而非務實解決問題」，
這是偏見。溝通不是務虛擺
姿態，而是務實為香港好，
香港社會不能分化，需要溝
通增進和諧與團結，這才能
凝神聚力，發展經濟，改善
民生，積極參與「一帶一
路」建設，在協助國家「走
出去」的同時，為香港未來
發展開拓更廣闊的空間，這是真正的務實解決問題。
中央不斷重申，溝通大門是敞開的。早在2013年7月，
中聯辦主任張曉明出席立法會午餐會時就表示：中聯辦願
意與香港各界人士包括在座的立法會議員真誠溝通，願
意為立法會組團到內地參觀、考察、訪問、研習提供協
助。實際上，中央和特區政府一直創造機會，與反對派
議員溝通。一直以來，中央領導人、中聯辦負責人、中
央政府有關部門負責人，內地有關專家學者，與包括反
對派人士在內的香港各界人士在不同層面的溝通交流也
不少。張德江視察香港期間，與包括4名反對派議員在內
的香港有關人士的小範圍會面交流，也顯示了中央領導人
的包容氣度和善意。來而不往非禮也。香港反對派人士今
後應珍惜溝通機會，拿出誠意和善意邁出交流新一步。

黎子珍

「快咇」空降涉「踢館」
暗寸譚香文更年期

&1&1���� 黃大仙區議員譚香文

早 前 退 出 「 人 民 力

量」，近日更與「舊

東家」、極有可能於

九龍東出選9月立法會選舉的公民黨

成員譚文豪合作做地區工作，自然引

起同樣有意出選九東、「人力」的

「快咇」譚得志的不滿。譚香文前晚

在facebook暗示有慈雲山街坊被「快

咇」指使，跨區到其位於鑽石山的辦

事處「求助」，更在被她拒絕後「發

癲」，最後要報警處理。譚得志即晚

向譚香文「致歉」，但就在字裡行間

暗寸她「更年期到」。譚香文則反擊

空降九東的譚得志辦事不力，「若要

提供地區服務，那應自己想辦法做

好」，更擺當日在辦事處量血壓的長

者上枱，稱「踢館」者嚇倒老人家。

■記者 陳庭佳

譚香文前晚在facebook稱，當日下午有一
名女子走進辦事處，更將自己的手機

遞給其助理，而電話的另一方是一名叫「英
雄」的「人力」義工。當其助理問到「英
雄」該女子住哪區，「英雄」稱不認識對
方，只是對方說其當區區議員不肯幫她一些
事情，故給了她譚香文的辦事處地址。該女
子稱住在慈雲山後，其助理着她找當區區議
員求助，「她隨即發癲說要報警，我也唯有
報警來解決。」

譚香文稱保留法究權利
她續稱，自己已退出「人力」，「為何

『人民力量』九東的義工還會對向他們求助
的人說找我譚香文？有點於理不合吧！『人
民力量』到九東參選，競選街站說服務街
坊，那應該自己為求助的街坊解決個案，而
不是向街坊說找一個退了『人力』『前綫』
的區議員。」她又謂，希望日後不再有同類
事件發生，及會保留法律追究責任。
當晚，譚得志在網台節目上極速對號入

座，指譚香文是暗示他「點個街坊去搞
事」。他稱，自己先接到「人力」成員蘇浩
電話，蘇浩稱「英雄激嬲咗香文姐」，再向
他講解事件。他之後致電「英雄」了解事
件，「英雄」稱本來想叫該女子在慈雲山開

街站，但她說鄰居有事想他們幫手，他問到
「英雄」有否叫她找譚香文時，「英雄」否
認，並說她找過慈雲山的某個區議員，該區
議員叫她找譚香文。

譚得志自言不拒人千里外
譚得志稱，這是「小事一樁」，自己未曾、
也沒有打算整蠱、滋擾譚香文，對為她造成麻
煩、不便或驚恐「致歉」，「其實都唔關我
事，不過都致（歉）咗先。」不過，他謂慈雲
山與鑽石山「都係山啫」，如果自己在去年區
議會選舉於小西灣當選，有筲箕灣居民找他幫
忙時，也不會拒人於門外，更稱自己快要到更
年期，十分多疑，「要飲家燕姐隻『靜
心』」，然而更年期是女性自然現象，諷刺年
齡五十有多的譚香文用意十分明顯。
譚香文昨日在facebook還擊，稱該女子到

了辦事處後，主動打電話與人聯絡，似是有
人指路而來，「究竟是誰人在什麼情況下指
路呢？」她謂如有任何人士，「包括前黨友
也好」，若要提供地區服務，「那應自己想
辦法做好，我相信若任何人有心服務街坊，
他/她能自己衡量自己能否接收任何案件，
而不是要求任何街坊在沒有事前聯絡下，跨
區前往區議員辦事處要求幫忙，因為這是不
負責任的行為。」

香港這個高度發展的大都會，擁
有青翠的山巒，郊野公園配套設施
亦極完善。民建聯副主席周浩鼎日
前就和青年民建聯多名成員，及環
境局局長「星星」黃錦星行山。一

行人一方面舒展筋骨，享受大自然之美，另方面希望
向市民宣揚「無痕行山樂趣多」的環保信息。他們呼
籲市民在行山時，不要遺留垃圾，做到「自己垃圾自
己帶走」。

周浩鼎偕青民與黃錦星挑戰行山徑
周浩鼎昨日在其facebook的「鼎訊」上載了有關的

短片。他指出，香港最早和最長的行山徑麥理浩徑，
最近就被外國媒體選為全球20條最佳行山路徑之一。
為保護優美的行山徑，青年民建聯是次特與黃錦星局
長一起挑戰這條被外國媒體形容為「具挑戰性且難度
甚高」的行山徑，更希望借此機會推廣「無痕行山」
的環保理念。
他說，顧名思義，「無痕行山」就是「行完都冇人

知你來過」，不留任何痕跡，故一眾行山友均自備水
壺、毛巾、食物盒及膠袋。青年民建聯主席顏汶羽也
呼籲，要真正做到「山野無痕」，一定要「自己垃圾
自己帶走」。
周浩鼎在短片中又笑言，自立法會新界東補選後，
自己雖然已瘦了一個碼，平日仍保持運動繼續「keep
fit」，所以由麥理浩徑第五段石梨貝水塘出發，經畢
架山行至沙田坳道獅子亭終點，對他來說「冇難
度」，自己更趁此機會即場拍攝「鼎訊」，呼籲大家
「為香港出發」，支持「無痕行山」，一起愛護大自
然，為環保出一分力。 ■記者 鄭治祖
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■周浩鼎(左一)與青年民建聯成員及黃錦星局長(左二)
一起行山。

「Hall of shame」 殿 堂級人
馬、「香港眾志（中箭）」秘書
長黃之鋒（河童）又爆「關公災
難」。他昨日在自己的facebook貼
出一段批評工聯會議員王國興橫

額的帖文，但其「簽到」位置就顯示他身在「日本
Tokyo新宿區」。大批激進「本土派」即質疑，河童
鋒是否「帶着捐款去旅行」。
一直支持激進「本土派」的仇思達，就在自己的fb
轉載了這段「河童鋒在新宿」的消息，質疑道：「請
黃之鋒公開解釋，是否到了日本東京旅行？是否『帶
着捐款去旅行』？旅途開銷有否牽涉籌款之銀行戶
口？」

被質疑「日日出post乞食，原來仲有錢」
網民「Marcō Fung」揶揄道：「你冇錢咪唔好去

日本，自己拎出黎（嚟）搞中箭。日日出post乞食，
原來自己就仲有錢。個人募捐，張票寫黃之鋒果d
（嗰啲），wakakakaka。」「Patrick Wong」揶揄
道：「原來你籌錢就係為左（咗）去旅行。」

「去咗旅行買嘢風流快活」
「Sandy Chan」稱，「好多人都係咁，話自己有

咩事，叫人籌期幫佢。結果咪係面書見到佢地（哋）
去咗旅行買嘢風流快活。說好的緊要事呢？」
「Jan Ten」也指，「去旅行冇問題喎！有冇『帶

着捐款去旅行』都唔係一般人能理解，佢黨中某人都
講過捐出去嘅款就係潑出去嘅水，佢點使真係阻止唔
到，只怪港豬易呃。」
有人就為河童鋒辯解。「Titus HK Fok」稱，

「Admin post架（㗎）唔係佢本人嚟架（㗎）！」
「Gum Chan」也指，「可能Fb錯都唔定，有次我係

（喺）屋企出post，Facebook話我係德國出post。至
於佢（黃之鋒），最好講清楚啦！」
截至今日凌晨截稿前，本報記者都未見河童鋒回應

質疑，而一向頻密打卡的河童鋒，昨日竟然只得兩個
新post，明顯少於前日的5個，實令人聯想到「有陰
謀」也！
所謂「見微知著」，「有怎麼樣主子，就有怎麼樣
的奴才。」河童本人日日要向「關公」求助，其「下
屬」又豈能例外？前晚，河童鋒到香港仔擺街站，更
懶「親民」地在其facebook貼文道：「想問香港仔有
乜好食？」大批激進「本土派」支持者就瘋狂恥笑。
網民「Johnath Bello Leung」恥笑：「你（河童）

住海怡架（㗎），你唔知香港仔有咩食？連自己個區
都唔關心，你都幾好野（嘢）。一個南區人問香港仔
有咩野（嘢）食，人唔笑狗都吠啦。like 唔是咁呃既
（嘅）。」 ■記者 鄭治祖
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黃之鋒帶住捐款去旅行？


